

DILIGENCIAS Á PANTICOSA DE FORTIS, GUALLART Y COMP. A

Despacho de billetes: en Madrid, Alcalá, 28.
En Zaragoza: Gran Hotel de las Cuatro Na-
ciones y del Universo.

CRONICA POLITICA.

Un periódico ministerial, *El Cronista*, no sabemos si competentemente autorizado, absuelve al Sr. Barzanallana, y anuncia que el presidente del Senado continuará en su puesto, no obstante la conferencia celebrada con el Sr. Cánovas del Castillo. La alta Cámara debe, pues, tranquilizarse, ya que se ha conjurado el peligro de una dimision más importante que la del Sr. Silveira; pero debe tranquilizarse sin olvidar las advertencias y los consejos de su presidente, advertencias sobre acontecimientos graves y consejos sobre la necesidad de que se agrupen las innumerables huestes de la mayoría.

Es evidente que si el Sr. Barzanallana continúa en el ejercicio de su cargo, el Gobierno acepta el sentido de sus declaraciones, reconociendo que, en efecto, la palabra del presidente del Senado ha sido prudentísima, y contiene como una especie de programa político apropiado á las circunstancias. No creemos, no es presumible siquiera, que un Ministerio como el que preside D. Antonio Cánovas del Castillo consienta que desde el alto sitio de la presidencia del más alto de los Cuerpos Colegisladores, rompiendo el velo de lo porvenir, se pronuncien fatídicos augurios y se lleve la alarma á la opinion, y se trace la línea de conducta, si los augurios, la alarma y los procedimientos, no responden á las tendencias, no se avienen y concuerdan con los propósitos del Gobierno.

Convenimos con *El Cronista* en que el incidente Barzanallana se ha resuelto satisfactoriamente; pero *El Cronista* tiene que convenir con nosotros en que el Gobierno debe inspirarse en las palabras del presidente del Senado; el Gobierno decimos, ó lo que es igual, hasta el ministro de la Gobernacion, que de otro modo el colega no hubiera tomado cartas en un asunto de la competencia de *El Tiempo*.

Claro es que á los anuncios del señor Barzanallana, en cierta manera favorables á las oposiciones, debia seguirse la declaracion de algun periódico ministerial, que, anticipándose á los acontecimientos, enalteciera á la situacion y cantase sus alabanzas. *La Correspondencia* dócil como siempre, se ha prestado á desempeñar este papel, y publica al efecto las siguientes líneas:

FOLLETTIN. 57

EL VAGABUNDO

POR
ESTEBAN ENAULT Y LUIS JUDICIS

neis sin oír mi justificación! No quiero que me consideréis como una de esas naturalezas funestas, en las cuales el beneficio produce la ingratitude. Mi alma es un campo que la naturaleza ha devastado; pero en ella reside el reconocimiento siempre vivo y en pie siempre!

La noble exaltacion de estas palabras serenó á Laurencia que, fijando sus ojos en Tiburcio, llenos de benevolencia, esperó que continuase.

—Contaros mi vida, prosiguió el Vagabundo, sería haceros la historia de las más crueles decepciones. Mi corazón y mi inteligencia se han estrellado en otra ocasion contra ese escollo inflexible que se llama la realidad. Mis sentimientos, mis opiniones, todo se ha deshecho á mis plantas como rocas minadas por su base, y un día me encontré solo, desesperado, en una de las ruinas. Ah! permitidme que no vuelva la vista sobre esa época dolorosa de mi juventud! He bebido ya demasiado en esa fuente de amargura!

«Después de todo, y si no fuera por el desprestigio de la prensa, sería necesario en concepto de los políticos á que nos referimos, dar muchas gracias á algunos periódicos de oposicion; porque ciertos lenguajes fatídicos y ciertas amenazas encubiertas, sólo consiguen hacer cada día más probable, contra el deseo de sus autores, la permanencia en el poder durante doce ó quince años del Gabinete presidido por el Sr. Cánovas del Castillo, que es lo que positivamente interesa al país.»

La Correspondencia se olvida de que el Sr. Cánovas del Castillo no es ni más ni menos que presidente del Consejo de ministros, cargo que no es vitalicio, ni se adquiere por juro de heredad. Es verdaderamente notable que desde la constitucion de este Ministerio se haya incurrido con tanta frecuencia en el error de confundir dos poderes distintos, lo que equivale á negar en sus fundamentos esenciales la misma doctrina que al parecer sustentan los amigos de la situacion. Doce ó quince años más de Ministerio Cánovas, serian doce ó quince años más de arbitrariedad y desgobierno; doce ó quince años más sin prensa, sin parlamento, pesando sobre los partidos políticos la teoría de la ilegalidad, la nacion entera á la órden de un favorecido de la fortuna, los tiempos del conde-duque de Olivares reproduciéndose en la historia de España.

Podrá ser esta la aspiracion de *La Correspondencia*, podrá ser también la aspiracion de D. Antonio Cánovas del Castillo, pero no es la aspiracion del país, que es en último extremo dueño de sus destinos y resolverá oportunamente.

SÍNTOMAS.

No es posible, en la época actual, sugerir un pueblo al yugo violento de lo arbitrario y de lo injusto; ni puede durar mucho tiempo el predominio y poder de los mandarines desafortunados que consiguen imponerse á las naciones por la astucia y la violencia, ó por casos fortuitos que aprovecharon con acierto.

Si la veleidosa fortuna ó el castigo providencial de faltas cometidas, causan algunas veces en las naciones desquiciamientos sociales que perturban ó paralizan la marcha progresiva de la civilizacion, acredita la esperiencia que son pasajeros esos infortunios, y casi siempre proporcionados al castigo merecido por los errores de los pueblos.

Aunque las calamidades sean continuas en algunas naciones que tuvieron ocasion de ejercer plenamente su derecho y conservar su independencia y alvedrio; aunque sobrevengan desdichas y angustias mortales que destruyan las fuentes de riqueza y paraliquen los más generosos arranques y deseos, ni son per-

Después de permanecer un momento sombriamente y silenciosamente, continuó:

—Tales sacudidas y tan grandes dolores requerian el olvido. Las heridas eran profundas, el remedio habia de ser extraño y violento. Hé aquí explicado por qué me arrojé en aquella vida errante y salvaje que tan amargas reconvencciones vuestras me ha costado, señora. Ah! No la despreciéis así. Gracias á ella, mi fastidio se ha disipado entre el aire desembarazado de las soledades, bajo el viento impetuoso de los mares. Cuando por primera vez os encontré en la landa, mi curacion se habia verificado casi por completo. Aquella tarde no se apartará nunca de mi memoria.

—Y yo, caballero, quiero también recordar la siempre. Os mostrásteis tan bravo, tan afectuoso!

—Por favor, señora, se trata solamente de mis impresiones!... Al cabo de dos años que andaba errante por nuestras estepas, convencido de que ningun nuevo interés vendria á mezclarse en mi vida, de que mi corazón se hallaba cerrado para siempre, cuando en aquella tarde fatal, y, sin embargo, dichosa, sentí agotarse en mí una emocion indecible; desde entonces vuestro recuerdo se apoderó de mi alma y la dominó. Quise resistir, me esforcé en sustraerme, á aquella nueva tiranía. He de confesarlo, ¡ay! llamé en mi ayuda á todo, hasta la embriaguez. Vanos esfuerzos! La embria-

peños aquellos funestos males, ni duran más tiempo que el que consiente la desunion de las voluntades, y el que tolera un desacuerto pasajero, fundado casi siempre en pequeños egoísmos y en la falta de criterio político de algunas personalidades encumbradas, que renuncian difícilmente á sus mezquinas pretensiones ó caprichos infundados y culpables.

El mismo exceso del mal ha contribuido siempre á buscar y encontrar remedios eficaces, y en el gobierno y régimen de los pueblos desaparecen las dolencias sociales, cuando la enérgica voluntad de los que padecen se inclina y procura procurarse la justicia.

Pudiéramos citar varios ejemplos que acreditasen las reflexiones dichas, pues la historia moderna, y aun la antigua, enseñan con varios hechos estas y otras verdades que no debieran olvidar nunca los pueblos ni sus gobernantes; pero ni escribimos estas líneas con pretensiones de influir poderosamente en la opinion pública para que remedie ciertos males, ni permitiremos que los gobernantes que sufrimos que de un modo claro y evidente se demostraran sus torpezas, porque sería una manifestacion completa de sus hechos, la mayor condenacion de su conducta, y tal vez el término de su arbitrario dominio.

Son más modestas y sencillas nuestras pretensiones. Queremos tomar acta de los síntomas que aparecen, anunciando como muy próximos sucesos trascendentales. El tiempo hará lo demás.

Concretaremos nuestras observaciones á los límites en que la ley de imprenta tiene sujeta la voluntad de los que escriben para el público.

A la perspicacia de los hombres que componen el Ministerio no se habrán ocultado de seguro aquellos fatídicos sucesos que preceden siempre á las tormentas sociales, y debe importarnos muy poco que mostremos algunos, porque el mal para ellos no está en que los indiquemos, sino en que realmente existan y sean evidentes.

Que las manifestaciones del general Lopez Dominguez revelan un síntoma mortal para este Gobierno lo acredita el tenaz empeño del Sr. Cánovas en desvirtuarlas y atenuar su importancia, y lo justifica la actitud del partido moderado histórico que toma posiciones y toca al arma para que no pillen desprevenidas á sus escasas huestes los sucesos.

Las cándidas é intempestivas declaraciones del presidente del Senado, han alzado un tanto el velo que oculta el porvenir, y es inútil empeño querer ocultar lo que se ha enseñado y descubierto.

¿Y no revelan cosa alguna los desesperados esfuerzos del bando clerical y ul-

que en más de una ocasion habia ahuyentado los fantasmas de mi mente, me condujo fatalmente hacia vos, haciéndome testigo del insulto que os infligia el vizconde Fulberto de Pratenos. Ah! señora, con cuán reconcentrado gozo fui á batirme con él. Tenia una cuenta que arreglar con el vizconde, y aquella cuenta acababa de engrosarse todavía con una infamia que, por ser contra vos, me habia herido en el corazón. Vos sabéis lo que luego aconteció. Iba á castigar las perfidias y cobardías de Fulberto, cuando vuestra repentina aparicion hizo caer de mis manos el arma del castigo. Al principio temblé de cólera; pero me calmé luego leyendo en vuestros ojos que vuestra intervencion habia sido un último esfuerzo de vuestro corazón, y que en realidad no amabais ya á semejante hombre.

—Yo no puedo amar sino á aquellos que es tiempo, dijo Laurencia con gravedad.

—Ah! señora; la única alegría profunda á la que entonces podia ser accesible me la dió aquella certidumbre. Me pareció que una inmensa dicha se apoderó de mi alma, y yo no sentí ya mis sufrimientos, porque por entonces os habiais salvado!

—Sí, sois bueno, sois generoso! murmuró la marquesa con velada vista.

—Ay! señora, hasta en nuestros mejores actos se encuentra el egoísmo. En efecto: qué interés tan poderoso me animaba de aquella

manera? De qué naturaleza era el nuevo sentimiento que me dominaba? No me atrevo á decirlo!... Yo me hubiera hecho matar por vos, señora, y sin embargo, yo apenas os conocí! Qué fuerza no debió tomar todavía aquel sentimiento cuando, trasportado al castillo por vuestros cuidados y los del marqués de Treanna, os ví á mi cabecera llena de solicitud y de compasion!

—Es que llenaba un deber sagrado!
—Pero con qué gracia tan afectuosa! Cada día que pasaba me revelaba en vos alguna bondad ignorada, alguna delicadeza desapercibida; cada hora añadiais un rayo de luz á la aureola conque me habiais parecido iluminada la víspera. Ah! es preciso haber sufrido largo tiempo como yo; es preciso haber visto destruidas todas sus esperanzas, todas sus adoraciones profanadas, todas sus confianzas vendidas por la traicion; es necesario haberse doblado bajo todos esos infortunios; es preciso haber llorado por tantos dolores, para comprender todo lo que vuestra piedad, todo lo que vuestra presencia al lado de mi cabecera esparcía de felicidad y de ventura.

—Señor Tiburcio!...
—Y cuando vos me hablábais, cuando vuestra animadora y dulce voz me consolaba, pobre enfermo, con sus inefables consuelos, ¡quién podria comprender las celestes melodías que entonces se despertaban en mí! Qué

tramonto no para conservar las posiciones y el prestigio, que le ha concedido tan imprudentemente el Gobierno actual, galvanizando su cadáver? ¿Green sinceramente los hombres de cualquier matiz liberal, que los propósitos, la agitacion y los hechos del bando neo no preparan y amenazan con nuevas desdichas á la patria?
¿Puede seguir engañándose el Gobierno y desconocer que son fuerzas vivas y respetables, las que califica y considera sin piedad de ilegales? ¿Cree tan muerta y apagada la vitalidad de unos partidos que tienen su ejercicio completo del derecho, su personalidad y representacion en la ciencia y el trabajo, con doctrinas y procedimientos que sojuzgan, avasallan é influyen en todos los Gobiernos del mundo viejo, habiendo enriquecido y hecho poderosas las dilatadas regiones del nuevo mundo?

El malestar general; la destruccion de la riqueza pública, que hacen patentes los datos estadísticos; ciertos movimientos de concentracion y de vida que se notan en los partidos políticos, son síntomas evidentes de que hemos llegado al principio del fin.—C.

Los constitucionales han comprendido ya sin duda, lo poco que pueden esperar del actual orden de cosas, y lo que significan las halagüeñas esperanzas que los ministeriales quieren hacerles concebir con sus deseos de que se pongan en condiciones de inspirar confianza al país y de encargarse del poder; convenciéndose de que lo que desean los conservadores del Sr. Cánovas del Castillo, es tener alguna oposicion legal para que sea posible simular y prometer el deseado *turno pacífico de los partidos* que nunca llega, consumiendo su tardanza la paciencia de los que confiaron en que sería verdad algun día y no comprendieron que era el cebo puesto por el Gobierno para engañar á las oposiciones legales, con objeto de cubrir las apariencias del sistema representativo.

Así lo da á entender nuestro colega *Los Debates*, que en un artículo que titula *El llanto del cocodrilo*, refiriéndose al sentimiento que produce á la prensa ministerial el que su partido, presunto heredero del poder, «lejos de observar una conducta que lo aproxime al Gobierno, hace todo lo posible por apartarse de su posesion,» dice irónicamente que los ministeriales «nada quieren para ellos, ni les mueve el mezquino interés; bien al contrario, lo que desean es que haya oposiciones robustas que puedan en término breve ser baluarte de las instituciones, garantía para el orden y hasta cimiento ¡oh generosidad! de un Gobierno constituido;» añadiendo «que si los señores ministeriales nos quieren tanto que nos quieran lejos, muy lejos, como á los radicales y demócratas, para entonces tener el gusto de echarnos cables y dirigirnos propos, entretenimiento tristísimo y farsa repugnante á que hemos asistido en más de una ocasion, déjense ya

manera? De qué naturaleza era el nuevo sentimiento que me dominaba? No me atrevo á decirlo!... Yo me hubiera hecho matar por vos, señora, y sin embargo, yo apenas os conocí! Qué fuerza no debió tomar todavía aquel sentimiento cuando, trasportado al castillo por vuestros cuidados y los del marqués de Treanna, os ví á mi cabecera llena de solicitud y de compasion!

—Es que llenaba un deber sagrado!
—Pero con qué gracia tan afectuosa! Cada día que pasaba me revelaba en vos alguna bondad ignorada, alguna delicadeza desapercibida; cada hora añadiais un rayo de luz á la aureola conque me habiais parecido iluminada la víspera. Ah! es preciso haber sufrido largo tiempo como yo; es preciso haber visto destruidas todas sus esperanzas, todas sus adoraciones profanadas, todas sus confianzas vendidas por la traicion; es necesario haberse doblado bajo todos esos infortunios; es preciso haber llorado por tantos dolores, para comprender todo lo que vuestra piedad, todo lo que vuestra presencia al lado de mi cabecera esparcía de felicidad y de ventura.

—Señor Tiburcio!...
—Y cuando vos me hablábais, cuando vuestra animadora y dulce voz me consolaba, pobre enfermo, con sus inefables consuelos, ¡quién podria comprender las celestes melodías que entonces se despertaban en mí! Qué

de lágrimas ridículas y pongan al descubierto el funesto y demoleedor egoísmo que los devora.»

Por fin han visto claro los constitucionales, que se les busca con objeto de que haya apariencias de régimen parlamentario, y como pretexto y sanción de la política canovista; bueno es que lo comprendan.

Las conferencias menudean, pues según dice un diario constitucional, ayer no hubo más las que siguientes:

La del presidente de la Cámara popular y varios consejeros de la corona con el presidente del Consejo en el palacio de la calle de Alcalá; el ministro de Fomento fué, dice el colega, el primero que llegó a la presidencia, y su visita fué larga y, en opinión de algunos, interesante.

»Cuando el señor conde de Toreno abandonaba la morada del presidente, se presentó en ella el Sr. Ayala, cuya conferencia duró hasta las dos de la tarde.

»Hicieronlo despues el ministro de Estado y el ministro de la Guerra, cuyas conferencias fueron más breves.

»Despues de esto, enseguida a su departamento, donde le esperaba el capitán general de Madrid, con quien estuvo largamente conversando.

»En la conferencia de hoy entre el señor Cánovas y el Sr. Ayala, cuyo objeto era ultimar los acuerdos que en la de ayer se propusieron, y a la cual asistió el señor Barzanallana, quedó definitivamente resuelto, al menos así se aseguraba a última hora en el salon de conferencias, que las Cortes reanuden sus tareas pasado mañana, continuando en el Congreso la discusión de presupuestos y el debate iniciado por el Sr. Navarro y Rodrigo, (D. Carlos), y empezando en el Senado el debate sobre el proyecto de ley de reemplazos.»

Despues de esta serie de conferencias, viene una al aire libre entre el presidente del Consejo y el señor duque de Sexto.

Y, por último, según *Los Debates*, «a las dos de la tarde han sido llamados al palacio los ministros, donde continuaban a la hora de cerrar esta edición.»

De ser cierto, esta última conferencia sería la más importante, seguramente, pues mientras el objeto de ella no fuese conocido, daría ocasion a muchas y variadas conjeturas.

De la discusión dicen que sale la luz. ¿Qué saldrá de tanta conferencia? Si la luz, se nos antoja que ha de ser tan insegura y vacilante como la de los candelabros de la Puerta del Sol, visible solo de quince en quince días.

Ya *El Parlamento* ve asomar puntos negros en el horizonte político de la patria, y dice que sería menester estar ciego para no observar que despues del infausto suceso, la política española puede cambiar de aspecto y de rumbo.

Despues de la langosta, la filoxera; despues de la filoxera, los puntos negros; tras los puntos negros, las manchas, y tras las manchas nada.

Recordad el saludable aviso de un apreciable colega, que haciendo con *El Parlamento* el papel de la Fortuna con el incauto mancebo que,

«a la orilla de un pozo dormía a pierna suelta,»

le despierta y le advierte que aquí no pasa nada; es decir, que aquí no debe pasar nada.

Tiene razon *El Imparcial*, aquí no pasa nada; nada bueno ó que no sea del gusto del fiscal.

Ahora toda la prensa se ocupa de la entrevista celebrada entre el duque de Sexto y el presidente del Consejo de ministros, cuya entrevista ha producido resultados tan prácticos como las dimisiones de algunos empleados del alto personal de palacio, según de público se dice. ¿Quiénes serán los dimisionarios? ¿Cuáles serán las causas que les obligan a tomar tal resolución? ¿Se relacionarán dichas causas con sucesos recientes?

Estas son las preguntas que se nos ocurren, antes de saber lo que los periódicos ministeriales dirán con tal motivo, a no ser que siguiendo su tradicional costumbre manifiesten que dicha conferencia no ha tenido importancia alguna.

No ha gustado a *La Epoca* el discurso de Gambetta pronunciado en el banquete para celebrar el centésimo aniversario del general Hoche, el héroe de la Vendée, y trata de prevenir a los militares en contra de la democracia.

El trabajo de nuestro colega es de lincimiento; pretender divorciar a los demócratas de sus glorias, es cuanto podía ocurrírsele. ¿A qué gentes querrá convencer de que la democracia es enemiga de los victoriosos ejércitos que la defendieron? Trata *La Epoca* de ser habidosa, y lo que pone de manifiesto es un interés tan exclusivo y egoísta, que si fuera cierto, resultaría que los ejércitos deben apartarse de las causas nacionales y patrióticas, opuestas por lo visto para nuestro colega, a los intereses militares.

Se han comunicado, según *La Correspondencia* dice, a los directores de sani-

dad de los puertos nuevas instrucciones para prevenir cualquier accidente de contagio ó de infección a la llegada de buques extranjeros.

Conveniente sería también el que se fijase un poco la atención en la policía interior de las poblaciones; y sobre todo, no estaría de más que ya que tantas plagas han caído sobre el país, se tratara por todos los medios posibles de alejar las que pueden amenazarle.

La de los puntos negros inclusive, que, según dice *El Parlamento*, ya se divisa en el horizonte, es de suponer que en breve caerá sobre nosotros.

Hablando de la venta de la antigua iglesia de Santiago en Roma, propiedad de España, y porque *La Epoca* dice que dicha venta se ha llevado a cabo de acuerdo con la Santa Sede, se le ocurre a *La Fb* en un artículo de fondo el siguiente símil:

«Es lo mismo que si los caballeros que asaltaron hace algún tiempo la casa del señor marqués de Mudeja y muy cortésmente lo despojaron de unos cuantos miles de duros, dijera que el negocio se había llevado a feliz acuerdo con el señor marqués, porque el señor marqués no se creyó en disposición de entablar una lucha desigual con sus galantes y comedidos visitantes nocturnos.»

Para el diario ultramontano, por lo visto, vender lo propio, es igual que apoderarse de lo ajeno, y más culpable es el que vende su casa sin permiso del párroco, que el que en Cuenca saqueaba la del prógimo.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 1.º—En la sesión del Congreso del sábado último, el príncipe de Bismark, contestando a las protestas del delegado turco, dijo que Turquía vencida, debía tomar en gran consideración las decisiones del Congreso que la devolvían la Rumelia.

Roma 1.º—La Santa Sede, ha decidido reanudar las negociaciones con el Gobierno de Méjico.

Berlin 1.º—La comisión militar encargada de marcar el límite de las fronteras de Servia y Montenegro, ha terminado sus trabajos de acuerdo con las potencias.

El Congreso ha acordado que el gobernador cristiano de Rumelia sea nombrado por la Puerta con el asentimiento de las potencias y por cinco años. Este nombramiento podrá ser revocado por la Puerta con obligación de dar conocimiento a las potencias, expresando las causas de la revocación.

Londres 1.º—El *Times* de esta tarde publica un despacho de Constantinopla anunciando que el Gobierno turco, descontento de su representante en el Congreso, Carathodori, le reemplaza por Safvet-baja, que marcha a Berlín con instrucciones definitivas é irrevocables.

El mismo periódico publica otro despacho de Viena dando noticias de Serajevo, según las cuales los turcos marchan hacia el Oeste, que cinco batallones de Novibazar entran en la Herzegovina, y que Austria concentra fuerzas considerables en la frontera de Bosnia.

Los austriacos atraviesan la frontera.

Paris 1.º—La Bolsa cerró; 3 por 100 francés, 75,40; 5 por 100 id., 113,40; exterior español, 14 1/2; amortizable, 31 3/8; consolidados, 96 1/16. Bolsin: interior, 121 1/4; exterior, 14 1/2; amortizable, 32.

Londres 2.º—En la Cámara de los comunes el Sr. Northcote declara que el Sr. Layard, embajador inglés en Constantinopla, recomienda al Gobierno turco mucha moderación en la represión de los disturbios de la isla de Creta.

El ministro inglés anuncia que el bajá que mandaba en la isla de Creta ha sido trasladado a otra provincia a consecuencia de las quejas del Sr. Layard.

Berlin 2.º—El Congreso ha oído a los delegados rumanos.

Despues de la salida de éstos del Congreso se discutió la cuestión de la Besarabia.

Se decidió la cesión a Rusia de la parte de la Besarabia separada por el tratado de 1856, limitada al Oriente por el Pruth; al Mediodía por Thalboeg Brankilla.

Se decidió la cesión de la Dobroustcha a la Rumelia y extender la frontera del Sud-Oeste de la Rumania desde Silistria (no comprendiendo a Silistria) hasta Mangali en el mar Negro, que está comprendido también.

De esta manera la Rumania gana una porción de territorio fértil, y se establece sobre dos importantes fracciones del Danubio.

Mañana se discutirá la cuestión relativa a la navegación y a la embocadura del Danubio. El señor conde de Andrassy y el Sr. Schuwaloff, están de acuerdo acerca de las fronteras del Montenegro.

Berlin 2.º—El *Diario Oficial* publica una carta fecha 24 Marzo 1878, dirigida por el emperador al Papa, manifestando la esperanza de que Su Santidad usará de todo su influjo para conseguir que todos los súbditos alemanes obedezcan en lo sucesivo las leyes del país.

También publica otra carta del príncipe imperial del 10 de Junio.

El Papa ha contestado que esperaba que los sentimientos recíprocos de conciliación, dejaran abierta para Prusia la vía que nunca fué cerrada para los demás estados.—*Fabra.*

NOTICIAS.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando la pena de seis meses y un día de prisión correccional impuesta a Garvasio Espada, por igual tiempo de destierro en causa seguida por delito de desacato a la autoridad.

Otro indultando a Manuel Hernandez Berdonces y Serapio Hernandez del resto de la pena de dos meses y un día de arresto que les

impuso la Audiencia de Búrgos por el delito de lesiones graves.

Guerra.—Real decreto disponiendo que el mariscal de campo D. Emilio Calleja é Issasi cese en los cargos de segundo cabo de la capitanía general de la isla de Cuba y subinspector del arma de infantería y milicia de aquella antilla.

Otro nombrando segundo cabo de la capitanía general de la isla de Cuba y subinspector del arma de infantería y milicia de aquella antilla al teniente general D. Cayetano Figueroa y Garaondo.

Esta tarde hemos recibido el siguiente telegrama:

Barcelona 2.º de Julio.—*La Correspondencia de Barcelona* ha presentado al Juzgado denuncia criminal contra el gobernador civil.—*Madridrenao.*

Hasta el 15 del actual han quedado suspendidos los trabajos de fabricación en la casa de Moneda de Madrid, para dar principio a la limpieza de las máquinas y demás artefactos de dicho establecimiento, según viene haciéndose todos los años al principiar el año económico.

Anoche fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado de guardia dos hermanos, presuntos autores de un asesinato cometido hace dos meses en la puerta de San Vicente de esta villa.

Leemos en *Los Debates*:

«El Sr. Castelar dió anoche en su casa una comida a varios amigos particulares, a la cual asistieron, entre otros hombres políticos, nuestros respetables amigos los señores Sagasta y Valera.»

El gobernador civil de Segovia participa en telegrama de anoche, que en el partido de Sulpveda ha caído tan horrible pedrisco que quedaron arrasadas completamente todas las cosechas.

Hoy se han comunicado nuevas instrucciones a los directores de sanidad de los puertos, para prevenir cualquier accidente de contagio ó de infección a la llegada de los buques extranjeros a nuestro puertos.

Por el ministerio de la Gobernacion se han adoptado las medidas convenientes para prevenir los peligros que pudieran ofrecerse con motivo de la llegada a la Peninsula de las tropas procedentes del ejército de Cuba.

Según nuestras noticias, el Consejo de Sanidad, respondiendo a la excitación que le dirigió el Gobierno el día 15 del mes último, ha emitido dictamen con fecha 23, aconsejando la adopción de varias disposiciones que han sido aceptadas por el ministerio de la Gobernacion, en virtud de las cuales se han de someter a siete días de cuarentena de rigor, según previene el art. 32 de la ley de sanidad, el buque, el equipaje y los cargos, siendo destinados a cualquiera de los lazaretos del Norte, ó sean a Pedrosa, San Simon y Tambo, a cuyo efecto se ha pedido al ministerio de la Guerra el material indispensable.

En la corrida de toros celebrada anteayer en Búrgos, al capear el primero el espada Angel Pastor fué enganchado por la pierna izquierda, más arriba de la rodilla, en la parte externa, y volteado y tirado a tierra, hiriéndose gravemente la mano derecha con el estoque y sacando una cornada de alguna consideración.

A consecuencia de un suceso que se dice ocurrido en Girona, hubo alteraciones en los fondos en el Bolsin de Barcelona el sábado.

El señor ministro de Fomento leerá mañana en el Congreso el proyecto de ley relativo a la filoxera.

El sábado próximo saldrá de esta corte para San Sebastian el Sr. D. Emilio Castelar, quien ya no regresará a Madrid hasta que termine el verano.

En la noche de San Juan fueron robadas las iglesias de Sales y de Illobre, en Galicia. Hasta ahora no han sido capturados los ladrones.

Cerca de Villacañas chocó en la mañana de ayer un tren de mercancías con otro de vía y obras, resultando averías de consideración. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Definitivamente el jueves próximo a las ocho de la mañana saldrá para San Lorenzo la real familia.

Los señores duques de Montpensier permanecerán en aquel sitio hasta el día 26 del corriente.

En el expreso del Norte salieron ayer de Madrid los señores duques de Fernan Nuñez y los generales Gandara y Prendergast.

Los vecinos del barrio de la Salud, ó sea el que corresponde a la nueva plaza de Toros, se quejan de que no corra más que dos ó tres horas diariamente el caño de agua del Loxoya establecido en aquel punto para el consumo público.

Ayer hizo su estreno en el popular circo de Price la célebre gimnasta americana miss San-yeah, la cual ha alcanzado un triunfo en las principales capitales de Europa y América.

Esta es una de las temporadas que más variedad se da en dicho coliseo al espectáculo, no siendo de extrañar, contando con una compañía tan numerosa como la actual, dirigida con tanto acierto por su director, señor Pariss.

Llaman principalmente la atención del público los artistas Sres. Leonce, Lafoulen, Alves da Silva y Vaughan.

Se ha inaugurado en Bilbao una fábrica de tabacos. Las tabaquerías han sido cerradas.

Anoche terminaron con el resumen del se-

ñor Azcarate, los trabajos de la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo de Madrid. El orador examinó las teorías de la escuela conservadora sobre el problema social y su solución, las de las escuelas católica y economicista, el socialismo de la cátedra y el socialismo radical, no encontrando la solución definitiva en ninguna de ellas. El Sr. Azcarate deja la presidencia de aquella seccion despues de pronunciar uno de los discursos de más profunda doctrina, y de mayor altura científica que se han oído en aquella doctacasa, según el juicio de muchos de sus oyentes que le aplaudieron con entusiasmo.

Algunos vecinos del Escorial nos manifiestan lo gravosa que les es la carga de alojamiento de soldados que hoy soportan. Hay vecino pobre que tiene seis en su casa.

Hace pocos años se alojaban las tropas con desahogo en la Compañía y Casa de Oficios, y hoy podría hacerse lo mismo sin inconveniente alguno, pues dichos locales están vacíos. Otros inconvenientes produce el no haber sido acuarteladas las tropas; pero hasta con el indicado para que se comprenda con cuánta razon se quejan los vecinos del Escorial.

Acaba de hacerse en Londres el recuento de los soldados que asistieron a la batalla de Waterloo y que viven todavía. Son en total 43, de los cuales dos son los feld mariscales sir William Rowan y sir Charles Yorke.

Mañana se verificará en el Congreso el sorteo de secciones, y pasado mañana se reunirán éstas para designar las comisiones que deben dar dictámen sobre varios proyectos de ley que se propone presentar el Gobierno.

La comisión encargada de dar dictámen a presupuesto de Puerto Rico se reunió ayer en el Congreso.

El ministro de Ultramar combatió las observaciones hechas al proyecto por los diputados de Puerto-Rico, apoyando a la vez el proyecto por él formulado, y declaró en nombre del Gobierno no aceptaba ninguna de las observaciones hechas por aquellos representantes.

Hablaron en defensa de su conducta y en contra del proyecto del Gobierno los señores Vivar, Alcalá del Olmo, Laiglesia, Ledesma y Albacete. Este último planteó la cuestión en términos generales, con gran habilidad y con la competencia que su ilustración y el estudio del asunto le permiten, quedando en el uso de la palabra, para la próxima junta que se celebrará el jueves próximo a las tres de la tarde.

Desde el día 4 del corriente se extraerá la correspondencia de los buzones mecánicos a las dos de la tarde, para que pueda salir en el expreso la correspondencia para las provincias del Norte y Noroeste que lleva el expreso tren, continuando las horas de recogida que hoy rigen de 8 de la mañana 12 del día y 5 de la tarde para las demás expediciones.

El número de *Los Circunstancias* de Reus, correspondiente al viernes último, ha sido secuestrado de orden del alcalde de aquella localidad, por un artículo titulado *Muerte de la reina*.

La Asociación para la enseñanza de la mujer trata de inaugurar en el próximo otoño una Escuela de Comercio para señoras, a cuyo pensamiento se ha adherido el Círculo de la Union Mercantil, votando para la cooperación al mismo, la cantidad de seis mil reales.

La manifestacion liberal en Gante, ha sido todavía más numerosa que la de Amberes. Se evaluó en 40.000 el número de personas que asistieron. La ciudad entera apareció colgada é iluminada.

Ayer, a las cinco y cuarto de la tarde, con-freñaron por espacio de cerca de un cuarto de hora, en la Puerta del Sol, el Sr. Cánovas desde su carruaje y el duque de Sexto, a pie junto a la portezuela. El Sr. Cánovas venia de palacio.

Ayer hemos recibido el primer número de la *Gaceta Universal*, diario de noticias a quien saludamos cordialmente, deseándole larga vida.

El presidente del Consejo y ministro de la Gobernacion, decidirán mañana qué personas han de ocupar algunos gobiernos de provincia de primera clase, que forman parte de la combinacion general proyectada desde hace tiempo.

Oficialmente no se ha confirmado aún la noticia que ha circulado de la muerte del emperador de Marruecos.

Han sido autorizados los gobernadores civiles para aprobar interinamente las propuestas que hagan los ayuntamientos reclamando la adición de nuevas especies a la tarifa general de consumos, encargándoseles remitan los expedientes al ministerio de la Gobernacion, el cual, de acuerdo con el de Hacienda, dictará la resolución definitiva.

En Ferrol verá la luz pública muy en breve *El Correo Gallego*.

El gobernador civil de esta provincia ha dirigido una comunicacion al alcalde, encareciéndole la necesidad de que se fijen en plazo perentorio los depósitos de cadáveres.

Nos escriben de Sort, que en el pueblo de Tor, distante pocos kilómetros de la Seo de Urgel, se presentó a las cinco de la mañana del día de S. Juan y en ocasion en que todos los vecinos estaban en la iglesia oyendo misa, una partida de siete ladrones que armada con trabucos y carabinas se apoderó de las puertas de la misma sin permitir a nadie la salida. ¡Júzguese del estupor de aquellas gentes! Tor es un pueblo valiente, de lo cual tiene dadas pruebas, pero cogido así de improviso no tuvo más remedio que dejar que los criminales obraran a su antojo. Estos hicieron salir primero al alcalde, al cura y a un rico propietario

llamado Sansa, y con ellos registraron es-

En la eleccion de Mesas de las secciones para

Seccion de ciencias morales y politicas.—Presidente,

Seccion de literatura.—Presidente, D. Manuel

Seccion de ciencias exactas fisicas y naturales.

Segun dicen de Medina del Campo, los pueblos

Dice El Diario de Avisos de Zaragoza:

Los ministros de Gobernacion, Ultramar,

En el tren-correo de Andalucia han llegado

Casi todos los diputados y senadores de la

A causa de haberse hecho una economia en

Segun nuestros informes el presupuesto ha

Ayer, a las seis de la mañana, fué hallado

Hoy ha sido autorizado D. Joaquin Ribó

Anoche se reunió la comision de la ley

Dice un colega de la mañana:

Una comision de veteranos nacionales ha

En la primera sesion que celebren las Cá-

Es esperado en Málaga el popular novelista

Anoche a última hora se decía que habia

Setenta y nueve dias se cumplen hoy de la

Por orden de la direccion de Correos y telé-

Dicen de Valladolid que en una cantina de

No encontrando el mencionado sujeto a la

un hueco de balcon ó ventana que daba a la

A los gritos subió la autoridad y prendió

El ministro de la Gobernacion ha autoriza-

Segun dicen de Oporto, un eclesiástico muy

La evasion fué preparada en el confesionario.

Hemos recibido dos ejemplares de un libro

Anoce ante una concurrencia extraordina-

Todos los damas artistas, trabajaron con

BOLSA DEL DIA 2.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, COTIZACION, Del 1.º, Del 2.º, Alza, Baja.

Cuponos cinco vencimientos, 69.75.

La Direccion del Tesoro ha dispuesto que el

La Direccion de la Deuda ha dispuesto que

VARIEDADES.

LA RELIGION VERDADERA.

Los restos que de la expresion de su vida nos

Esos restos, cuya variedad se va compren-

Tanto signo religioso exige exactas narra-

Cuando se practica sin comprension se des-

ciende, se peca, se delinque, se muere. Cuan-

No comprendemos más existencia que la

La nueva relacion de ideas sobre la correla-

Descubre el telescopio mundos y hasta en-

Si la naturaleza es el corazon; la industria,

Todo ha de ser produccion. Produccion para

No basta ni la historia ni la filosofia, ni aun

«Cuando la fé forma el corazon, es que ya el

La obra del hombre podria principiar por

Lo mismo los arya, indios, persas y griegos,

Observase en los pueblos el mismo fenómeno

La humanidad es una Biblia de la que cada

bres hay que forman capitulo, como pueblos

Aunque todo es divino, es necesario que el

Se es más religioso, cuanto más se es con

Todos los pueblos han tenido su culto reli-

Los entusiastas defensores de la tradicion

Oro entusiasmo concéntrico ha nacido en

Se ha querido poner en contradiccion a los

Evidentísimo es que la doctrina judaico-

No son ya suficientes ni la imitacion, ni la

«La religion estudiada, es para todos los

Jerusalem, Roma, deben hallarse en todas

C. ALGERREJO DEL PRADO

ESPECTÁCULOS.

PRINCIPE ALFONSO (Compañía Arde-

APOLO.—A las nueve.—La tabla de salva-

INFANTIL.—A las 8 1/2.—Los celos de Da-

PARA MAÑANA.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las

CIRCO Y TEATRO DE PRICE (Paseo de

BUFITOS MADRILEÑOS.—(Paseo del Pra-

TEATRO GUINOL.—(Plaza de Oriente y

TEATRO MECANICO (junto a la Casa de

Imprenta de EL PUEBLO ESPAÑOL

Plaza de las Cortes, 8, bajo, derecha.

